

## Un tison arraché au feu

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine: **Za 1 à 3; Ap 12.10; Ex 3.2-14; Ep 2.8-10; Jn 14.15.**

Verset à mémoriser : « *Regarde, je t'enlève ta faute pour t'habiller de vêtements de fête.* » (Za 3.4)

Même si on l'oublie facilement, le grand conflit cosmique entre le Christ et Satan est la force suprême qui agit dans l'ombre. Les guerres, les crimes, la violence ne sont que les manifestations visibles du conflit sous-jacent qui a commencé au ciel (Ap 12.7), lutte universelle touchant non seulement tous les êtres humains mais la création tout entière (Rm 8.20-22).

N'oublions jamais ceci: le grand conflit cosmique n'a rien à voir avec le pétrole du Moyen-Orient ni avec les changements géopolitiques marquants concernant l'hégémonie militaire et économique. Ce conflit concerne le salut de l'humanité et de chaque âme. Les nations, les structures du pouvoir, les grands thèmes historiques et idéologiques naissent et disparaissent ; seuls les hommes sauvés qui sont revêtus de la robe de justice du Christ vivront éternellement. Satan n'a que faire de l'argent, du pouvoir, de la politique en soi : ce qu'il veut, ce sont les âmes, afin d'en entraîner le plus grand nombre possible dans la ruine avec lui. Le Christ, par sa mort, a fait en sorte que tous puissent être sauvés de la destruction. Le grand conflit cosmique est en réalité un choix entre la ruine éternelle et la vie éternelle. Tout le reste a peu d'importance.

\* Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 28 mai.

## Une passion jalouse pour Jérusalem

**Lisez Za 1, 2. Même si vous ne comprenez pas tous les détails et tous les symboles, quel message le Seigneur adressait-il à son peuple ici ? Dans quel contexte se situaient tous ces événements ? Quels principes bibliques apparaissent dans ces chapitres, et quelles en sont les promesses ? Quelle espérance est offerte au peuple du Seigneur et sous quelles conditions ? Comment se manifestent parmi nous ces mêmes principes aujourd'hui, même si le contexte immédiat est très différent de la situation décrite dans Zacharie ?**

Alors même que les Babyloniens avaient mis Jérusalem en ruine soixante-dix ans auparavant, Dieu offrait de l'espoir aux Hébreux concernant l'avenir de la ville. Zacharie a reçu du Seigneur un message selon lequel non seulement le temple, mais aussi Jérusalem seraient reconstruits.

Zacharie commença par déclarer à son auditoire que le Seigneur était « irrité » ou « fort en courroux » (Darby) contre ses pères. Mais il redonna aussitôt courage à ceux qui l'écoutaient en leur assurant que s'ils se tournaient vers Dieu avec humilité et repentance, celui-ci reviendrait vers eux (Za 1.1-3). Les visions de Zacharie avaient pour but de redonner force et inspiration aux Hébreux pour qu'ils poursuivent la construction du temple à Jérusalem afin de pouvoir y adorer Dieu.

Suite à la première vision de Zacharie, racontée au chapitre 1<sup>er</sup>, le Seigneur donnait d'incroyables encouragements, déclarant: « Je suis pris d'une grande passion, d'une passion jalouse, pour Jérusalem et pour Sion » (Za 1.14).

Puis il ajoutait : « À cause de cela, ainsi parle le SEIGNEUR: je reviens à Jérusalem avec compassion; ma maison y sera rebâtie - déclaration du SEIGNEUR (YHWH) des Armées - et le cordeau sera tendu sur Jérusalem. » (Za 1.16)

L'homme qui tendait le cordeau décrivait le plan de reconstruction de la ville de Jérusalem et du temple à l'époque de Zacharie. Mais seules les fondations avaient été posées et la construction du temple semblait impossible.

Juste avant la vision de Zacharie sur les vêtements sales de Josué, le prophète reçut une promesse à transmettre aux Juifs, que l'on trouve dans Za 2.14-17. Dieu leur disait : « Pousse des cris de joie, réjouis-toi », puis il promettait de vivre avec eux. Combien ce message a dû encourager le peuple de Dieu, lui qui cherchait à se rassembler pour l'adorer !

LUNDI 23 mai

## **L'accusateur et l'accusé**

**« Il me fit voir Josué, le grand prêtre, debout devant le messager du SEIGNEUR, et l'Adversaire debout à sa droite pour l'accuser. » (Za 3.1) Quelles importantes et grandes vérités sont révélées ici, notamment dans le contexte du grand conflit cosmique (et dans le contexte immédiat de la vision elle-même) ?**

Plusieurs points essentiels sont décrits ici. Premièrement, qui était l'accusé sinon Josué, le grand prêtre qui représente l'ensemble du peuple de Dieu ? Apparaissant dans la vision comme grand prêtre devant le Seigneur, Josué symbolisait Israël chargé de toutes ses fautes, de tous ses manquements et de tous ses péchés. Il n'y a pas de doute : le peuple n'est pas innocent, il n'est pas sans tache, il ne mérite pas la promesse de restauration que lui offre le Seigneur et dont il se réclame par la foi et la repentance.

Et bien sûr, Satan est présent pour l'accuser, pour argumenter contre sa repentance, son désir de réforme, son désir d'accéder à la miséricorde et à la grâce de Dieu. Quelle meilleure façon de décourager les hommes au sein du grand conflit qu'en leur faisant croire que leurs péchés sont trop importants pour être pardonnés par le Seigneur? Combien d'âmes, tout au long de l'histoire, et encore aujourd'hui, ont été et sont encore la proie de ce piège - l'un des plus vils que Satan ait conçu ? Le fait que ce dernier n'a pas à mentir au sujet de nos péchés rend la menace encore plus puissante. Il lui suffit de nous les rappeler et si nous ne connaissions pas la grâce divine, nous nous sentirions écrasés par des sentiments de désespoir et de vide. Même sans la présence d'un accusateur, nos péchés suffisent amplement à nous condamner.

Le terme hébreu traduit ici par « accuser » vient du même mot que « Satan » - il s'agit des trois mêmes consonnes hébraïques qui sont à la base de ces deux mots. Satan est donc bien l'accusateur, mais nous devrions tous connaître ce célèbre passage: « Alors j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant sont arrivés le salut, la puissance, le règne de notre Dieu et le pouvoir de son Christ. Car il a été jeté à bas, l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit. » (Ap 12.10)

**S'il n'est pas bon de s'appesantir sur les péchés, il est parfois nécessaire de faire honnêtement son examen de conscience (que Satan soit ou non en train de murmurer à notre oreille). Quels changements immédiats devons-nous faire dans notre vie ? Sur quelles promesses bibliques pouvons-nous appuyer pour faire de celles-ci une réalité ? Pensons à ce qui est en jeu si vous laissez le péché vous dominer.**

## L'ange du Seigneur

Jusqu'à présent, dans Za 3, nous avons porté notre attention sur deux personnages, Satan et le grand prêtre Josué. Mais il y en a un troisième qui est, manifestement, la figure centrale du récit : « le messager du Seigneur » ou « l'ange du Seigneur » (BFC).

### **Qui est ce « messager » ou « ange » du Seigneur? (Voir Ex 3.2-14; Za 3.1, 2)**

Nous assistons ici, sous une forme imagée, au microcosme du grand conflit, combat qui a lieu pour la possession de toute âme ayant donné sa vie à Jésus, le Seigneur, par la foi et la repentance. Rappelez-vous le contexte: Israël, après une forte réprimande, « s'est humilié devant Dieu et il est retourné vers lui en se repentant sincèrement ». - Ellen WHITE, Testimonies for the Church, vol. 5, p. 468. C'est à cette époque que l'œuvre de Satan en tant qu'accusateur a été mise en lumière. Ce qu'il a dit exactement, nous ne le savons pas, mais d'après l'histoire biblique et étant donné la nature humaine, ce n'était certainement pas très positif.

### **Lisez Za 3.1-3. Qu'indique l'état des vêtements de Josué ?**

Le fait que Josué, le grand prêtre, portait des vêtements sales ne fait que souligner la profondeur du péché. Dès les premiers jours de l'alliance conclue entre Dieu et Israël, l'ensemble de la prêtrise, les lévites, ainsi que le grand prêtre en particulier, jouaient un rôle particulier au sein de la nation choisie. Ils avaient été appelés par le Seigneur à exercer un rôle et une fonction uniques et sacrés en Israël (Ex 38.21 ; Nb 1.47-53; 3.12). De tous les Israelites, ce sont les prêtres qui devaient porter, symboliquement, les vêtements les plus impeccables.

Ceci dit, le reste du chapitre montre clairement que malgré leur passe, malgré leurs manquements, « l'ange du Seigneur » était là pour défendre les Hébreux contre les accusations de Satan, que celles-ci fussent vraies ou fausses. « L'ange du Seigneur », Jésus, est présent pour nous sauver et nous racheter. C'est là, sans exception, la plus importante vérité de toutes les Écritures.

**Comme il est vital de ne jamais oublier, indépendamment de notre nature indigne, le rôle de « l'ange du Seigneur » en notre faveur ! Comment, en tout temps, garder les yeux fixés sur cette vérité, tout en évitant d'en tirer de fausses conclusions ? En quoi peuvent-elles consister ? Discutez de votre réponse en classe sabbat prochain.**

## Un changement de vêtements

**Lisez attentivement et dans un esprit de prière le chapitre 3 de Zacharie. Examinez-en les différentes étapes. Ainsi, les membres du peuple de Dieu sont sauvés en dépit de leurs péchés. Que nous apprend la vision décrite ici sur le plan du salut ?**

Aux versets 3-5, avant que Josué reçoive ses nouveaux vêtements, ceux qui se tiennent devant lui lui retirent les sales. D'après le texte, ce geste signifie que le Seigneur lui enlève sa faute (verset 4). Qu'est-ce que cela implique dans la vie de la personne rachetée ? Josué était-il désormais sans péché, son cœur, son âme et son esprit étaient-ils parfaits, ne recommencerait-il pas à chuter et à pécher à nouveau ? Josué devait-il atteindre ce stade de perfection avant qu'on lui change ses vêtements ? Si c'était le cas, quelle espérance serait la nôtre ?

Cela signifie au contraire que sa culpabilité et sa condamnation lui avaient été ôtées. Parlant de Josué, Ellen White a dit : « Ses propres péchés et ceux de son peuple étaient pardonnés. Israël était revêtu d'un autre vêtement : la justice du Christ lui était imputée. Le turban pur placé sur la tête de Josué était semblable à celui que portaient les prêtres, et on y lisait ces mots: "Sainteté à l'Eternel", montrant que malgré ses transgressions, Josué était maintenant qualifié pour officier devant, Dieu dans son sanctuaire. » - Ellen WHITE, Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 204.

**Que dit l'ange du Seigneur à Josué au verset 7 après le changement de vêtements ? Pourquoi cet ordre des choses est-il important ?**

Ce n'est *qu'après* avoir reçu des vêtements spéciaux que Josué a reçu l'ordre d'obéir au Seigneur et de marcher dans ses voies. Ne passons pas à côté de ce point: la justice du Christ lui a été accordée par la foi, elle lui a été créditée *avant* qu'il lui soit demandé de marcher selon « mes voies » et d'assurer « mon service ». Ces commandements sont venus après car si cela n'avait pas été le cas, même en ayant revêtu des « vêtements de fête » (Za 3.4), ses efforts auraient été vains et il se serait retrouvé dans les mêmes vêtements sales qu'auparavant.

## Une plaidoirie efficace

Dans Le monde chrétien, de nombreuses personnes n'ont pas fait l'expérience de la robe de justice et n'en comprennent pas la puissance. Cependant, ce concept est absolument vital pour quiconque souhaite vivre sa relation avec le Seigneur dans la paix et la joie.

On a trop souvent le désir de bien agir afin d'être sauvé. Or, ici, Zacharie montre que ce n'est pas ainsi que cela se passe. Lisons à nouveau Ellen White au sujet de cette vision:

*« Mais si nous devons nous rendre compte de notre condition pécheresse, nous devons aussi nous reposer sur le Christ, notre justice, notre sanctification et notre rédemption. Nous ne pouvons nous défendre devant les accusations de Satan. Le Christ seul peut plaider avec succès en notre faveur. Il peut réduire l'accusateur au silence par des arguments fondés, non sur nos propres mérites, mais sur les siens. »* - Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 207.

Cette dernière phrase devrait être inscrite dans le cœur de tout le peuple de Dieu, car c'est une vérité qu'il est nécessaire de connaître intellectuellement, mais aussi de mettre en pratique, en apprenant à s'appuyer à chaque instant non pas sur nos bonnes œuvres, aussi belles soient-elles, mais sur les seuls mérites du Christ. Ou, pour le dire de la même façon que David: « Heureux celui dont la transgression est pardonnée, dont le péché est couvert! » (Ps 32.1)

**En gardant à l'esprit ce que nous venons d'étudier dans Za 3, lisez Ep 2.8-10; Jn 14.15 ; Rm 6.1-4. Comment ces versets peuvent-ils nous aider à mieux comprendre ce que veut dire porter des « vêtements de fête » dans le livre de Zacharie ? Commentez.**

Maintenant que Josué avait revêtu des vêtements de sainteté, sa vie devait refléter celle-ci. A nous d'utiliser au maximum la puissance offerte par Dieu pour vaincre le péché. Ne tolérons ni n'excusons aucun péché dans notre vie, alors qu'il existe tant de promesses de victoire pour celui qui a tout abandonné au Christ. La vie de Jésus a montré qu'il est possible d'obéir à la loi de Dieu. Lorsque nous péchons, nous choisissons de pécher. Comme il est important que nous réfléchissions longuement et profondément aux implications d'un tel choix !

**Contre quels péchés luttons-nous constamment ? Sur quelles promesses pouvons-nous nous appuyer pour obtenir la victoire promise en Christ ?**

VENDREDI 27 mai

**Pour aller plus loin** : Lisez Ellen WHITE, Prophètes et rois, « Josué et l'ange », p. 441-449 ; Les paraboles de Jésus, « Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus ? », p. 139; Témoignages pour l'Église, vol. 2, « Josué et l'ange », p. 202-212; SDA Bible Commentary, p. 1092,1093.

« Quand Satan cherche à noircir et à perdre les enfants de Dieu, le Christ s'interpose. N'a-t-il pas pris sur lui leurs péchés, n'a-t-il pas arraché du mal la race humaine comme un tison du feu? Uni à l'homme par sa nature humaine, par sa nature divine il est un avec le Dieu infini. Il met la délivrance à la portée de ceux qui périssent. L'adversaire est confondu [...]

Malgré les lacunes des siens, le Christ ne leur en témoigne pas moins sa sollicitude. Il a le pouvoir de changer leurs vêtements souillés et de donner la robe de sa propre justice à ceux qui se repentent et qui croient. En face de leur nom inscrit sur les registres du ciel, il met la mention: "Pardonné". - Ellen WHITE, Les paraboles de Jésus, « Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus ? », p. 141.

« Alors que le peuple de Dieu se lamente et implore son Dieu pour obtenir la pureté du cœur, voici l'ordre qui est donné d'en haut: "Ôtez" lui les vêtements sales". Puis, suivent ces paroles reconfortantes : "Vois, je t'enlève ton iniquité, et je te revêts d'habits de fête." (Zacharie 3.4) La robe immaculée de la justice du Christ est alors donnée aux enfants de Dieu qui, dans l'épreuve et la tentation, sont demeurés fidèles. Ceux qui composent ce "reste" méprisé sont revêtus de vêtements glorieux qui ne connaîtront jamais les souillures du monde. » - Ellen WHITE, Prophètes et rois, « Josué et l'ange », p. 448.

## **A méditer**

- **Passez en revue les réponses aux dernières questions de mardi.**
- **Méditez sur le fait que c'est seulement après le changement de vêtements qu'il a été demandé à Josué d'obéir. Pourquoi est-il important de s'en souvenir ? Qu'est-ce que cela nous indique sur les fondements de notre salut, en opposition avec les conséquences de celui-ci ? Pourquoi est-il nécessaire de constamment faire la distinction ?**
- **Réfléchissez à cette bonne nouvelle : aussi sales que soient nos vêtements, nous avons la possibilité d'en recevoir de nouveau. Qu'est-ce que signifie pour vous concernant votre vie, votre comportement, votre vision du monde et des autres, sachant que vous avez reçu de nouveaux vêtements en signe de la vie nouvelle qui vous a été offerte en Christ ?**